

Análisis clasificó en categorías más de 33 conflictos por el agua en la provincia

Asamblea integrada por mujeres comenzó una investigación hace dos años por el tema en Chiloé.

Carolina Larenas Faúndez
 carolina.larenas@laestrellachiloe.cl

A lo menos 33 conflictos ambientales entre Ancud y Quellón detectó en su primera exploración la investigación desarrollada por la Asamblea de Mujeres Insulares por las Aguas (Amipa) y que ayer fue presentada a la comunidad.

El lanzamiento de la denominada "Cartilla de aguas insulares de Chiloé" marcó la actividad que se realizó en el Museo Regional de Ancud y que consideró la entrega del documento elaborado durante dos años por las integrantes de la agrupación.

Sindy Urrea, una de las personas que formó parte de este trabajo, comentó que "esto parte de un mapa de Chiloé clásico, descargado de internet y con la necesidad de poder dimensionar y cuantificar cuánto es el nivel de conflicto que hay en cuanto a las aguas y, por tanto, todos los conflictos socioambientales que se pueden imaginar. Esto, a propósito del trabajo que se hizo en los 'cabildos por el agua'".

Del mismo modo, la inte-



AYER EN ANCUD SE REALIZÓ EL LANZAMIENTO DE LA CARTILLA DEL AGUA DE CHILOÉ.

grante de Amipa afirmó que "identificamos 33 conflictos ambientales en una pura pasada desde Ancud a Quellón y nos dimos cuenta que no era un trabajo que nosotros debíamos hacer, sino que de todos y empezamos en un trabajo abierto a todos para identificar el conflicto y la forma de abordarlo. Así partió la idea de este proyecto, la cartilla está reflejada por el cuerpo de una mujer y los conflictos están representados como heridas".

Como parte de este trabajo, las integrantes de la asociación constataron que podían categorizar los conflictos ambientales que detectaron, los que están contenidos en áreas como contaminación, deforestación, infraestructura pública, carretera eléctrica, industria energética y presión inmobiliaria.

Evelyn Alvarado, otra de las expositoras de la jornada,

manifestó que "hemos hecho presentaciones del proceso, de los distintos temas, de las reflexiones, pero queremos enfatizar que la cartilla es una herramienta de trabajo que queremos que circule en el territorio y también de educación ambiental. Nosotros hicimos un trabajo de investigación, de conversación para poder entender los procesos".

"CICLO HIDROSOCIAL"
 Junto con ello, describió que "nosotros queremos contribuir a cambiar un poco la narrativa que existe sobre la problemática del agua en Chiloé porque quienes vivimos acá y hemos experimentado los cambios en el territorio, escuchamos que se habla del problema del agua como escasez hídrica y se gestiona de manera inefficiente, principalmente como una emergencia y atrizada al cambio climático,

pero no se habla de todas las intervenciones extractivistas; por eso, nosotros quisimos poner como concepto central con el que estamos trabajando, que es el ciclo hidrosocial".

La misma fuente sumó



DURANTE EL VERANO SE ENTREGA AGUA EN SECTORES RURALES.

que "recuperamos, además, ese concepto no solo para hablar de las afectaciones sino que también de las relaciones, las memorias, los afectos, el vínculo que cada uno de nosotros tiene con este elemento vital, ese es uno de los conceptos centrales que trabajamos".

Este material elaborado por la Asamblea de Mujeres Insulares por el Agua es de

entrega gratuita y se espera que en también llegue a los establecimientos educacionales. 700 copias fueron impresas de la cartilla del agua. También se presentó una página web que se encuentra en fase de marcha blanca: Mapeandoaguasinsulares.cl, con la idea es darle continuidad a este trabajo y seguir recibiendo información. ☺

Transelect informa



Trabajos para la seguridad y fortalecimiento del sistema eléctrico



Durante el verano se ejecutarán diversas obras y trabajos programados en el sector norte de Chiloé, asociados a diferentes proyectos. Las intervenciones, que fueron debidamente informadas a las comunidades con que la empresa se relaciona, incluyen:

• Desmantelamiento de la línea de alta tensión Chomeco – San Gallán.